

Beschluss des Landrats vom 13.01.2022

Nr. 1310

1. Begrüssung, Mitteilungen 2022 2021/745; Protokoll: bw

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) begrüsst alle Anwesenden zur heutigen Landrats-sitzung an einem neuen, ungewohnten Ort – hier im Tagungs- und Eventcenter in Pratteln. Als wir letzten Sommer nach fast anderthalb Jahren im ausserkantonalen Exil wieder in den Landratsaal zurückgekehrt sind, hätten wir nicht gedacht, dass wir nur ein paar Monate später schon wieder zügeln müssen. Es ist gut, dass diesmal eine Lösung im eigenen Kanton gefunden werden konnte, wo es nicht nur für die Landratssitzung selbst genug Platz hat, sondern auch genügend grosse Räume für die Fraktionssitzungen, und wo auch die nötige technische Infrastruktur zur Verfügung steht – solche Räume sind im Baselbiet nicht üppig vorhanden. Den Geschäftsleitungsmitgliedern wird dafür gedankt, dass sie am Neujahrswochenende für den nötigen Zirkulationsbeschluss zur Verfügung gestanden sind, und der Landeskantlei für die Vorabklärungen und die Organisation der heutigen Sitzung.

– *Schutzkonzept*

Die Präsidentin bittet um die Beachtung der folgenden Regeln unseres Schutzkonzepts: Bitte bleiben Sie während der ganzen Sitzung an Ihrem Platz sitzen. Vermeiden Sie unnötige Bewegungen im Saal. Tragen Sie die FFP2-Maske korrekt und behalten Sie sie auch beim Sprechen an. Es wird im Sitzen gesprochen, und auch die Kommissionssprecher/innen reden von ihrem eigenen Platz aus. Falls Sie sprechen möchten, melden Sie sich bitte bei der 1. Vizepräsidentin, damit sie die Rednerliste führen kann. – Und weiterhin gilt auch die dringende Empfehlung, beim Breiten Testen Baselland mitzumachen.

Wir ziehen die Landratssitzung am Stück, von 9 bis 13 Uhr, durch, um so riskante ungeschützte Kontakte beim Mittagessen zu vermeiden. Das bedeutet aber auch, dass uns eine Stunde fehlt im Vergleich zur sonst üblichen Sitzungsdauer. Deshalb ist der Rat gebeten, alles Mögliche zu einem effizienten Sitzungsverlauf beizutragen und die Voten möglichst knapp zu halten. Unser Pendenzenberg ist immer noch beträchtlich hoch.

– *Kantonsgerichtsentscheid zu den Spitalstandorten*

Die Präsidentin und die 1. Vizepräsidentin haben gestern an der Urteilsverkündung des Kantonsgerichts betreffend die Beschwerde gegen das Dekret vom 19. November 2020 über die Betriebsstandorte des Kantonsspitals Baselland teilgenommen. Das Kantonsgericht hat den entsprechenden Beschluss des Landrats gestützt und die Beschwerde abgewiesen, was die Landratspräsidentin natürlich freut, weil es belegt, dass das Parlament korrekt gehandelt hat.

– *Parlamentarier/innen-Skirennen*

Diesen Winter wird die schöne Tradition des Nordwestschweizerischen Parlamentarier/innen-Skirennens fortgesetzt. Das Rennen findet am Samstag, 5. Februar, im Skigebiet Langenbruck, beim Skilift Obere Wanne statt; Ausweichdatum ist der 19. Februar. Die Einladung ist noch vor Weihnachten versandt worden. Sie ist auch in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt. Anmeldungen sind bis morgen in der entsprechenden Doodle-Umfrage möglich.

– *Einladung ins Theater Basel*

Der Ballettabend «Snow White» im Theater Basel vom 14. Januar ist corona-bedingt leider abgesagt worden. Er soll aber am 25. Mai nachgeholt werden, dann mit dem Ballettabend «Heidi» von Richard Wherlock. Wer sich für den Januar-Termin angemeldet hat, soll sich nun auch nochmal separat für den Maitermin anmelden, direkt per Mail beim Theater Basel.

– *Glückwünsche*

Urs Kaufmann sei rückblickend ganz herzlich zu einem runden Geburtstag gratuliert: Er ist am Stephanstag 60 Jahre alt geworden. Herzlichen Glückwunsch!

– *Rücktrittsschreiben*

Die Präsidentin verliest ein Rücktrittsschreiben mit Datum vom 17. Dezember 2021:

*«Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin
Sehr geehrte Mitglieder des Landrats
Unter Einhaltung der gesetzlichen Frist erkläre ich meinen Rücktritt als Präsidentin des Strafgerichts, Zwangsmassnahmen-
gerichts und Jugendgerichts Basel-Landschaft per 30. Juni 2022.
Nach über 33 Jahren Tätigkeit in der Baselpolizei Justiz habe ich mich entschlossen, von der Möglichkeit der vorzeitigen
Pensionierung Gebrauch zu machen.
Ich bedanke mich beim Landrat für das langjährige Vertrauen und die entgegengebrachte Wertschätzung.
Freundliche Grüsse
Irene Laeuchli»*

– *Entschuldigungen*

Stephan Burgunder, Samuel Zimmermann

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortbegehren.
